



Rapport moral Assemblée Générale du 27 juin 2024 - Bilan 2023

Notre association a su surmonter les difficultés rencontrées pendant la période de crise sanitaire des deux derniers exercices tant sur le plan humain que de sa gestion saine et équilibrée, ce grâce à la compétence et l'implication de toutes et tous les salarié.e.s. de notre association.

Le descriptif du bilan d'activité qui vous sera présenté illustre ce propos et vous convaincra de la mobilisation, de l'engagement dans les projets de tous les membres de l'équipe, chacun étant compétent dans son domaine.

2023 a été une année charnière qui a vu la cessation d'activité à l'automne de Danielle ASPERT directrice depuis 2005 et le passage de relai à Karelle CHEVRIER qui était coordinatrice depuis octobre 2021 période de tuilage nécessaire à la poursuite du bon fonctionnement. Que Danielle soit remerciée pour tout le travail accompli !

Le temps plein de Karelle CHEVRIER cumulé au temps partiel de Danielle ASPERT a permis d'étendre un peu plus les actions sur d'autres territoires notamment dans l'Allier, quelques actions en Haute Loire et dans le Cantal. Un travail en direction de l'insertion par l'activité économique est amorcé et se poursuivra en 2024.

A maintes reprises, nous avons évoqué la difficulté de repérage des personnes en situation d'illettrisme et leur orientation pour un accompagnement.

Nathalie LAPARRA a rejoint l'équipe des salarié.e.s en septembre sur une mission de 12 mois pour la création de la Plateforme illettrisme Grals 63 (**G**raines de **L**ettres et **S**avoirs). Cette mission spécifique a permis également de se rapprocher du « Collectif Apprenons » qui a vu le jour en décembre 2019 dont Serge MEVREL est le référent pédagogique, en binôme avec Françoise KUCHMANN-BEAUGER bénévole.

Le but est de fédérer des bénévoles au sein du CRI, dans la perspective d'accompagner des personnes en situation d'illettrisme désireuses de reprendre ou continuer l'apprentissage de la lecture et de l'écriture.

Un temps fort a marqué cette année 2023. Le CRI Auvergne en partenariat avec l'Association Belge Lire et Écrire Luxembourg s'est rendu en Belgique, à Libramont, avec un groupe d'une quinzaine de personnes dont deux médiathécaires de la Métropole pour échanger sur les pratiques de nos collègues belges. La venue de nos partenaires belges prévue en 2024 viendra enrichir la réflexion.



En terme de réflexion, il nous semblait nécessaire d'organiser un temps d'échanges avec les organismes financeurs de l'Etat, la Région, le département, la Métropole et la ville de Clermont-Ferrand. Un comité d'orientation s'est réuni en juin permettant à chacun de mieux se connaître et reconnaître, de définir la poursuite des partenariats et champs d'investigations à venir. La question du changement d'acronyme a été longuement évoquée. En effet, outre les missions visant les personnes en situation d'illettrisme, le CRI Auvergne s'investit depuis de nombreuses années dans le domaine de l'illectronisme et l'alphabetisation (Doc en stock, mallette pédagogique Pop alpha). La question porte sur l'intérêt que pourrait apporter cette modification et craindre la perte d'identification de notre structure. Un travail sur les supports de communication est nécessaire en amont.

Le CRI Auvergne fait preuve de dynamisme par sa présence sur le terrain qui ne cesse de se développer. L'accent devra se porter sur une meilleure communication des actions menées.

Je ne peux finir ce rapport sans rendre hommage à notre cher trésorier Jean-Marc BONICEL décédé en janvier dernier. Il était apprécié de tous. Il nous manque beaucoup.

Le Conseil d'administration remercie Mme Christine ZANIOLO, expert comptable qui nous accompagne dans nos démarches et reconnaît tout le sérieux du travail accompli par Patricia BRUNEL, assistante, Karelle CHEVRIER, directrice, Sébastien JOLIVET, référent numérique, Nathalie LAPARRA, coordinatrice plateforme illettrisme, Serge MEVREL, animateur pédagogique, Céline SAVIN, formatrice.

Marie-Christine LEYMARIE, présidente du CRI Auvergne